

La Lettre

49, rue Saint-Denis Paris 1^{er} • 01 40 28 06 21 • www.accomplir.asso.fr • octobre 2009 - n° 60

d' ACCOMPLIR

Consternant bilan de mandat dans le 1er



Le bilan de mandat du Maire de Paris dans le 1er a été tellement houleux que M. Delanoë a menacé de quitter

la salle ! La raison en est simple : il ne répond pas aux questions, nous fatigue par des digressions politiciennes dont nous n'avons rien à faire et tourne la plupart des demandes en dérision. Aux nombreuses personnes qui protestaient contre l'envahissement et

les nuisances des terrasses, il n'a pas hésité à répondre qu'elles n'avaient qu'à aller vivre à Rodez ! A ceux qui s'inquiètent du coût démesuré et des aberrations du projet des Halles, il répond que ce projet sera formidable et qu'un jour nous viendrons nous excuser de l'avoir critiqué !

Ces réunions sont censées permettre le dialogue entre le Maire et ses administrés. Mais comment dialoguer quand, après une unique série de questions (qu'on doit aller poser debout au micro, ce qui décourage les plus timides et les

personnes peu valides), le Maire répond en une seule fois, empêchant ainsi tout échange constructif, réprimande comme des enfants ceux qui tentent de protester, depuis la salle, contre ses sarcasmes et son arrogance, et s'en va dès la fin de sa propre intervention ?

Faute de dialogue avec lui, ces bilans nous permettent malgré tout de dialoguer entre habitants, et ce n'est pas à négliger : venez donc nombreux au bilan du 2ème arrondissement, **le mercredi 21 octobre à 18h30 à la salle Jean Dame.**

Le stand des « Copains des Halles » a rouvert

Ce stand, ouvert tous les dimanches matins face à la Pointe St Eustache, permet à des SDF de la bagagerie Mains libres de gagner un peu d'argent grâce à la vente des produits du commerce équitable et des gâteaux qu'ils confectionnent, mais aussi de tisser des liens avec leurs clients ADF (« avec domicile fixe »), ce qui est une façon très efficace de les

« inclure » dans le quartier. Découvrez leurs irrésistibles gâteaux aux noisettes et fondants au chocolat (pour six achetés, le 7ème est offert), leur huile d'olive de Palestine ou leurs cafés, chocolats et jus de fruits variés. Ils vous feront le meilleur accueil et en un seul achat, vous ferez du bien aux SDF du quartier, aux petits producteurs du sud, à notre planète et à vos papilles !



Projet des Halles, dernières nouvelles



Quand on demande à la Ville à quoi servira le grand toit couvrant toute la partie centrale de la Canopée, elle nous répond qu'il abritera « des animations », mais quand on lui demande « Comment gèrerez-vous les centaines de personnes

qui, entre deux animations, auront peut-être l'idée saugrenue de stationner sous ce toit toute la journée et d'y dormir la nuit ? », elle nous répond « Pas de souci, car ce toit ne sera pas étanche : il pleuvra dessous, ce qui empêchera toute 'fixation' ». Un toit à l'étanchéité modulable en fonction de ce qui se passe dessous : il fallait y penser ! Cette innovation technologique fera honneur à Paris et à la France, et nous attendons avec curiosité ce prodige.

L'architecte Mangin n'a toujours pas daigné reprendre son plan de rénovation du jardin pour préserver la Place Cassin, comme le Conseil

de Paris le lui a pourtant demandé en avril dernier. Nos technocrates ne se préoccupent pas beaucoup non plus de chercher une solution alternative pour éviter que la cité de chantier soit installée sur le jardin Lalanne, ●●●

**Non à la destruction
du Jardin Lalanne !**

J - 274



COMITÉ DE SOUTIEN
<http://jardindaventure.free.fr/>

●●● comme l'avait également souhaité le Conseil de Paris. Ce n'est pas seulement la démocratie participative qui est bafouée, mais la démocratie tout court ! Il est vrai qu'entre temps, l'Hôtel de Ville s'est aperçu que la zone prévue pour le chantier serait très insuffisante et nous a annoncé que la cité de chantier allait envahir une part bien plus considérable du jardin que ce qui avait

été annoncé... D'ici que les algecos envahissent aussi la place Cassin... Côté budget, Anne Hidalgo a affirmé le 22 septembre qu'Unibail financerait la partie commerciale de la Canopée, et que la Ville ne paierait que les équipements publics. Mais qui se chargera du grand toit, qui coûte horriblement cher, est techniquement risqué, demande un énorme chantier, n'arrête pas la pluie,

La Lettre d'ACCOMPLIR

n'abrite aucun équipement et auquel Unibail est opposé depuis le début ? Tremble, contribuable parisien, car il est peu probable que la région, la RATP ou l'Etat veuillent financer cet ovni architectural qui ne promet que des ennuis...

Une victime des terrasses Montorgueil

Le jeudi 20 août dernier, à 16h30, Mme K., une vieille habitante de la rue Montorgueil, est passée devant le restaurant Planet Sushi, dont la terrasse et



le panneau de menu occupaient presque toute la largeur du trottoir. Comme un camion de nettoyage et des motos circulaient sur la chaussée, elle a été

obligée de marcher tout au bord du trottoir, mais elle a glissé et elle est tombée. Des dames se sont approchées et lui ont proposé d'appeler les pompiers, mais un serveur de Planet Sushi s'est interposé : «C'est inutile, elle va bien se relever toute seule ». Mme K., sous le choc, restait à terre, et les deux dames, intimidées, n'ont pas insisté. Ce sont finalement deux clients qui l'ont aidée à se relever. Elle est rentrée péniblement chez elle et le lendemain, comme elle avait toujours aussi mal, elle s'est rendue à l'hôpital où elle a appris qu'elle avait une fracture du coude et a dû se faire plâtrer. Elle est restée traumatisée par cet accident et a décidé de porter plainte. Nous allons l'accompagner dans ses démarches et

nous sommes à la recherche de témoins qui auraient assisté à sa chute : merci de nous contacter au 01 42 21 99 32.

Combien faudra-t-il d'accidents de ce type pour que l'Hôtel de Ville et la Préfecture de police se décident enfin à agir ? Si les contraventions s'avèrent insuffisantes, ils n'ont qu'à recourir aux fermetures administratives. Les restaurateurs de la rue Montorgueil qui étendent abusivement leurs terrasses comprendront peut-être alors qu'ils ne sont pas au-dessus des lois et que celles-ci leur imposent de respecter le passage d'1,60 m sur les trottoirs ! Voir à ce sujet l'excellent blog d'Emmanuel Matt (chercher : Montorgueil, lobby, impunité).

Claude Lalanne sur Park Avenue, Manhattan

Mme Claude Lalanne, qui a créé voilà 23 ans le Jardin d'Aventure des Halles, voit son talent d'artiste de plus en plus reconnu au plan mondial. Une exposition à ciel ouvert de ses sculptures se tient jusqu'au 20 novembre sur Park Avenue, en plein Manhattan. Des photos et des articles de presse sont en ligne sur le site du Comité de Soutien au Jardin Lalanne (www.jardindaventure.fr). Au moment où les bulldozers détruiront le jardin d'aventure, à l'été 2010, une nouvelle exposition sera consacrée à Claude et François-Xavier Lalanne au Musée des Arts Décoratifs du Louvre, à quelques centaines de mètres des Halles. Il y a trente ans, les manifestations et protestations en tout genre n'avaient pas suffi à sauver les Pavillons Baltard, que tout le monde

regrette aujourd'hui. M. Delanoë tient manifestement, lui aussi, à faire son petit acte de vand'Hallisme ! Si la ville de New York possédait une œuvre d'art



comme le Jardin d'Aventure Lalanne, on peut être sûr qu'elle dépenserait les 200 000 dollars nécessaires pour le rénover et lui ferait une publicité monstre. A Paris, on y envoie les bulldozers et on y installe une cité de chantier...

Lors du bilan de mandat du Maire de Paris, Christophe Girard, adjoint à la Culture qui, en privé, déclare adorer l'œuvre des Lalanne, a quitté la salle sans même répondre aux questions à ce sujet. On devrait connaître à la mi-novembre le résultat du concours pour les aires de jeu censées remplacer le Jardin d'Aventure. Une chose est sûre : parmi les candidats, personne n'a jamais été exposé sur Park Avenue...

Directrice de la publication
Elisabeth Bourguinat

Abonnez-vous gratuitement
à la Lettre
contact@accomplir.asso.fr

Consultez notre site
www.accomplir.asso.fr

Née dans le quartier des Halles en 1999, l'association ACCOMPLIR est ouverte à tous les habitants du cœur de Paris qui souhaitent agir pour mieux vivre dans ce quartier.

ACCOMPLIR est une association d'action citoyenne, indépendante de tout parti politique et sans ambition électorale.